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72. ordentliche Generalversammlung 
Quartierverein Biregg, Horw 
 
Freitag, 19. April 2023  
 
 
P R O T O K O L L 
 

Vorstand 

• Marco Meerkämper, Präsident 

• Joyceann Geissbühler, Kassierin 

• Stefan Blöchlinger, Aktuar 

• Reto Geissbühler, Material 

• Marina Zwyssig, Beisitzerin 
 

1 Begrüssung 

Der Präsident begrüsst alle Anwesenden. Es sind 38 stimmberechtigte Mitglieder vor Ort. Das 
absolute Mehr beträgt 20 Stimmen. 
 
Gemeinde 

• Larissa Lehner (Präsidentin des Einwohnerrats) 

• Claudia Röösli (Gemeinderätin) 

 
Delegationen von Horwer Quartier- und Ortsvereinen 

• Quartierverein Winkel mit Beatrice Hunziker und Adrian Klapproth 

• Quartierverein Felmis mit Claudia Sänger 

• Quartierverein Oberdorf mit Urs Hediger und Bruno Eicher 

• Quartierverein Ennethorw mit Beatrice Buholzer und Peter Ambühl 

• Ortsverein Kastanienbaum mit Theo Honermann und Andreas Lehmann 

• Quartierverein Stirnrüti → entschuldigt 

 

Ehrenmitglieder 

• Maria Besse 

• Marcel Besse 

• Dieter Kraft 

• Walter Tschanz 
 

     

Quartierverein Biregg, Horw 
6005 Luzern 
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Spezielle Begrüssungen 

• Renée Digel (Revisorin) 

• Jakob Scherer (Dampflokomotive bei Kinderanlässen) 

• Hannes Koch (Quartiersamichlaus) 

• Marina, Joyce, Reto und Stefan (Vorstand Quartierverein) 
 
Entschuldigte 

• Veri Hartmann (Ehrenmitglied) 

• Alois Ineichen (Ehrenmitglied) 

• Heidi Ott (Unterstützung bei GV) 
 
Zum Gedenken an die verstorbenen Quartierbewohnerinnen und Quartierbewohner wird eine 
Schweigeminute eingelegt. 
 

2 Wahl der Stimmenzähler 

Der Präsident schlägt Silvia Hanssen und Gabi Kurer als Stimmenzählerinnen vor. Sie werden 
ohne Gegenvorschlag einstimmig gewählt.  
 

3 Protokoll der 71. GV vom 28.04.2023 

Das Protokoll wurde von Stefan Blöchlinger verfasst. Es liegt allen Anwesenden vor und ist 
auch auf der Website publiziert. Das Wort wird nicht verlangt. Die Abstimmung ergibt einstim-
mige Annahme. An Stefan wird die Arbeit verdankt.  
 

4 Jahresbericht des Präsidenten 

Marco Meerkämper zeigt in einer Präsentation einige Bilder vom Vereinsjahr 2023. 

• Drüü-Königs-Apéro fand im Januar statt. Marcel Besse wurde Quartierkönig. 

• Bunter Start in das Vereinsjahr mit dem Osterbasteln im Quartiertreff. 

• Die 71. Generalversammlung fand im April im Restaurant Grüezi statt. 

• Im Juni hatten wir beim Grillanlass grosses Glück mit dem Wetter (Gewitter am Abend) 

• Beflaggung über die Sommerferien. In diesem Jahr blieben die Fahnen bis September. 

• Besuch im Gemeindearchiv und der Jass-Workshop für Kinder konnten beide wegen zu 
wenig Anmeldungen nicht durchgeführt werden. 

• Laternenumzug im November wurde von Marina organisiert. 

• Im Dezember kam der Samichlaus zum Quartiertreff. 

• Beim Grittibänzle war der Treff sehr voll. Ein gelungener Anlass. Danke Marina. 

• Der letzte Seniorennachmittag hat im Dezember stattgefunden. Aktuell gibt es noch 
kein Nachfolgemodel. 

• Neben den Veranstaltungen gab es diverse Vorstandsitzungen, unser Vorstandessen 
und ein Bireggler wurde verteilt. 
 

Stefan Blöchlinger lässt über den Jahresbericht abstimmen. Dieser wird mit Applaus dem Prä-
sidenten verdankt und genehmigt. 
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5 Kassen- und Revisorenbericht 

Der Kassenbericht liegt allen Anwesenden zur Einsicht auf. Joyce erklärt die wichtigsten Punk-
te des Berichts. 

• Im Jahr 2023 reduzierte sich der Aufwand im Vergleich zum Jubiläumsjahr 2022 von 
über 10‘000 CHF auf 4200 CHF. Dies entspricht wieder dem gewohnten Rahmen. Im 
Jubiläumsjahr haben wir bewusst mehr ausgegeben. 

• Bei den Betriebskosten mussten wir etwas mehr ausgeben als im Vorjahr. Das Buchhal-
tungsprogramm brauchte ein Update und die Heizkosten waren voraussichtlich höher. 

• Es gab weniger Einnahmen aus den Mitgliederbeiträgen.  

• Die Einnahmen aus dem Quartiertreff waren mit 7‘785 CHF sehr hoch. Im Jahr 2024 
läuft die Vermietung gut und deshalb sollten die Einnahmen ungefähr so bleiben. 

• Es ergibt sich ein Gewinn von rund 560 CHF. 

• Das Vermögen beträgt per 31. Dezember 2023 neu 22‘760.83 CHF. 
 

Die beiden Revisoren Renée Digel und Marcel Besse haben die Kassenberichte ordnungsge-
mäss überprüft und stellen in ihrem Bericht fest, dass die Buchhaltung in allen Belangen kor-
rekt und sauber geführt wurde. Sie beantragen der GV die Annahme der Rechnung 2023 unter 
gleichzeitiger Decharge-Erteilung an den Vorstand. 
 
Die Rechnung wird unter Verdankung an die Rechnungsführerin einstimmig mit Handheben 
angenommen und dem Vorstand Decharge erteilt. 
 

6 Budget 2023 

Joyce präsentiert das Budget für das 2024. 

• Etwas mehr Ausgaben für Veranstaltungen geplant. 

• Betriebskosten in der gleichen Grössenordung, wie in den letzten Jahren. 

• Der Quartiertreff sollte wieder Einnahmen von rund 7‘500 CHF generieren. 

• Im Jahr 2024 ist ein Ertrag von ca. 950 CHF eingeplant. 
 
Marco ergänzt, dass wir bei Veranstaltungen auch mit einer Kollekte arbeiten. Besonders bei 
den Kinderanlässen nehmen auch Familien teil, die auf der Luzerner Seite leben. Diese sind 
sehr herzlich willkommen. Das Budget wird mit einem Applaus angenommen.  
 

7 Ergänzungswahlen Vorstand 

In diesem Jahr stehen keine Wahlen an. Allerdings werden Joyce und Reto Geissbühler den 
Vorstand an der nächsten Generalversammlung verlassen. Die Beiden haben sich leider zu 
einem Rücktritt entschlossen. Wir sind auf der Suche nach neuen Vorstandsmitgliedern. Inte-
ressenten sollen sich bitte melden. 
  
Die beiden Revisoren Renée Digel und Marcel Besse werden ebenfalls an der nächsten GV 
zurücktreten. Vielen Dank für die Arbeit in den vergangenen Jahren. 
 

8 Beiträge 

Angesichts des guten Vermögensstandes beantragt der Vorstand, den bisherigen Beitrag auf 
Fr. 20.– zu belassen. 
 
Es wird weder das Wort verlangt noch weitere Vorschläge eingereicht. Der Beitrag für das 
Jahr 2024 wird mit Handerheben auf Fr. 20.– festgelegt.  
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9 Info 

Einwohnerratspräsidentin Larissa Lehner 

• Larissa beschreibt kurz einige Themen, die im Einwohnerrat diskutiert werden. 

• In wenigen Tagen sind Gemeindewahlen. Bitte die Gelegenheit nutzen und vom Wahl-
recht Gebrauch machen. Alle wichtigen Infos sind im Blickpunkt.  

• Dank an die Mitglieder des Vorstandes für die grosse ehrenamtliche Arbeit. 
 

Gemeinderätin Claudi Röösli 

• Die Skulptur beim Biregg Schulhaus wurde restauriert. 

• Kinder und Jugendfest hat stattgefunden. 

• Buvette bei der EAWAG erhält drei Parkfelder, damit genügend Badeplatz bleibt. 

• Im 2024 finden koordinierte Schnupperwochen für Sportvereine statt. 

• Es wird ein Konzept ausgearbeitet für einen Naturkindergarten im Felmis. 

• Teilrevision der Ortsplanung wurde im März 2024 angenommen. 

• Im April gibt es einen Info-Anlass zur Seefeld-Planung. 

• Eine Altersstrategie ist in Bearbeitung und wird Mitte Jahr dem Einwohnerrat vorgelegt. 

• Familie plus heisst neu Gesellschaft. 

• Neu gibt es einen Förderfonds. Hier könnte auch der Quartierverein Geld beantragen. 

• Hower Kulturentag findet am 14. September statt. 

• Am 28. Juni findet als Dankeschön an Vereine ein Freiwilligenanlass statt. 

• Umgestaltung Ökihof ist ein grosses Thema. Problem ist der Stau. 

• Neubau Schulhaus Allmend sollte im Herbst zur Abstimmung kommen. 

• Umgestaltung Friedhof, da es wegen Urnenbestattungen weniger Platz braucht. 
 
Präsident Marco Meerkämper 

• Diverse Anlässe sind im 2024 geplant. Diese sind auf der Webseite biregg.ch ersicht-
lich. Alle Daten werden kurz kommuniziert. 

 

10 Ehrungen und Verdankungen 

Der Präsident nutzt die Gelegenheit und bedankt sich bei den folgenden Personen: 

• Marcel Besse für das Organisieren der Seniorennachmittage (über 10 Jahre) 

• Maria und Marcel Besse für die Betreuung des Quartiertreffs (seit 27 Jahren) 

• Marcel Besse und Renée Digel für die Revision der Kasse 

• Jakob Scherer für den Einsatz mit der Dampflokomotive bei Kinderanlässen 

• Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand 

• Andrea Wyss und Gabi Kurer für die Unterstützung an der GV 
 

11 Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

12 Verschiedenes 

Die GV vom nächsten Jahr findet am Freitag, 4. April 2025 statt. Der Präsident schliesst die 
Generalversammlung und wünscht allen eine gemütliche Zeit bis zum Aufbruch.  
 
Biregg, 19. April 2024 
Für das Protokoll 
Stefan Blöchlinger 


